



Hamburg, 18.12.2020

Elternbrief Nr. 15

Liebe Eltern,

im Folgenden erhalten Sie zum Auftakt der Weihnachtsferien einige Informationen aus der Schulbehörde, dem Schulleben, den Gemeinden des pastoralen Raumes und einen weihnachtlichen Gedanken.

1. Wie es weiter geht

Erst einmal herzlichen Dank für Ihre zahlreichen und pünktlichen Rückmeldungen zur Teilnahme am Fern- oder Präsenzunterricht im Januar. Mit fast 85% Rückmeldequote bekamen wir verlässliche Daten zur Planung. Bis zum Januar brauchen wir auch alle anderen Rückmeldungen. Nur so können wir verlässlich überprüfen, ob alle Kinder gut in der Schule angekommen sind. Die Schule beginnt wieder am Dienstag, den 5. Januar. Bis zum Freitag, den 8. Januar, können die Kinder auch zu Hause bleiben und am Fernunterricht teilnehmen. Rund 65% der Eltern haben sich hierfür entschieden. Damit werden die übrigen Kinder wie in dieser Woche getrennt nach Klassen in der Schule am Fernunterricht teilnehmen. Das Fernunterrichtsangebot wird sich vorerst ähnlich gestalten. Die verschärften Hygieneregeln erfordern den Einsatz aller Lehrkräfte mit ihren Unterrichtszeiten in den Klassen.

Am ersten Schultag halten wir eine Lehrerkonferenz ab. Hier erheben wir die aktuelle Lage, bewerten sie und ziehen die Konsequenzen für die nächsten Tage.

Eine Verlängerung des Lockdowns wird die Schulbehörde sicherlich veranlassen, den Präsenz- und Fernunterricht wieder neu ordnen. Daraus ergeben sich dann ähnlich wie im Frühjahr neue Möglichkeiten. Bisher ist uns nur das bekannt, was Sie alle aus der Presse entnehmen können.

2. Mit Bild auf die Titelseite

Mit einem Bild zum Thema „Geschichten aus der Bibel“ kann ihr Kind auf die Titelseite unseres neuen Schulplaners kommen. Zum neuen Halbjahr gibt es wieder einen neuen Planer. Die drei Seiten des Einbandes werden in einem Wettbewerb von unseren Schülern gestaltet. Eine Jury wählt drei Werke aus. Die Gewinner können sich auf tolle Malutensilien freuen. Eine Teilnahme ist auch online möglich. Ergebnisse bitte an Frau Klug über I-SERV: elke.marina.klug@ks-stjoseph.de

3. GBS: Essen

Mammas Canteen wird alle anwesenden Kinder auch in den Ferien weiter mit Essen beliefern. Falls Ihr Kind zu Hause bleibt, denken Sie bitte daran, das Essen abzumelden. Der Frist dafür beträgt laut Vertrag drei Tage. Der Caterer benötigt für die Essensbestellung und den Personaleinsatz eine Planungszeit.

...2

4. Weihnachtsangebote aus dem pastoralen Raum Billstedt-Tonndorf-Wandsbek

Auf vielfältige Weise können Sie das Weihnachtsfest auch in der Corona-Zeit begehen. Die Gemeinden des pastoralen Raumes bieten ganz unterschiedliche Formen an, von offenen Andachts- und Gebetszeiten bis hin zu traditionellen Christmessen. In diesem Sinne erwächst aus den Einschränkungen auch eine neue Vielfalt. Aufgrund vieler Schutzmaßnahmen ist es zum Teil notwendig, sich vorher über die Homepage zu informieren, um sich ggf. auch namentlich anzumelden.

<https://de-de.facebook.com/StAgnesTonndorf/>

<http://www.sankt-joseph-wandsbek.de/weihnachten-2020/>

<https://stpaulusbillstedt.wordpress.com/gottesdienste/>

5. Gedanken zum Weihnachtsfest 2020

Angesichts der Corona-Pandemie mit den vielen Einschränkungen und zum Teil sehr leidvollen Erfahrungen ist es schwierig, ein frohes Weihnachtsfest zu feiern. In dieser Situation schaue ich auf die Weihnachtsgeschichte bei Lukas und entdecke neue Perspektiven. Maria und Joseph waren zwar nicht in Quarantäne, doch blieben für sie auch alle Herbergen geschlossen. Sie mussten mit dem Vorlieb nehmen, was sich bot. Sie nahmen den Stall, um in ihrer Not der Verantwortung als werdende Eltern gerecht zu werden. Sie wurden kreativ. Ein Futtertrog wurde zum Kinderbett, Heu und Stroh zur Decke. Das Kind hatte es warm. Gemeinsam als Mann und Frau brachten Sie das Kind zur Welt. Das war für die damalige Zeit weder üblich noch gewollt. Es war eine neue Form von Gemeinsamkeit.

Innerhalb ihrer Beschränkungen und Not nahmen Sie ihre Situation angemessen wahr, nutzten ihre Möglichkeiten, taten in Verbundenheit, was zu tun war und konnten so ihre Verantwortung auch in schweren Zeiten gerecht werden.

So wünsche ich auch uns, dass wir unter diesen Bedingungen das Beste daraus machen. Dabei intensiv auf den anderen achten und unserer Verantwortung gerecht werden. Darin liegt wieder eine neue Freiheit, die uns froh machen kann.

Im Namen des Teams der Schule St. Joseph wünsche ich Ihnen und Ihren Familien eine frohe Weihnachtszeit und einen gesunden Start in das neue Jahr

Ihr

Sebastian Stahlberg

Schulleiter

Katholische Schule St. Joseph

Böhmestraße 3-5, 22041 Hamburg

040-878890310